



ふたなっ子

二名小学校だより No.10
令和7年12月25日
文責 二宮 茂樹



学校ホームページ <https://futana-e.esnet.ed.jp/> QRコード

2学期もお世話になりました。

充実した日々はあっという間に過ぎ、こうして無事に2学期の終業の日を迎えることができました。今学期も、二名小学校の教育活動に対し、保護者の皆様、地域の皆様から深い御理解と温かい御協力を賜りましたことに、心より感謝申し上げます。明日からは、子どもたちが心待ちにしている13日間の冬休みが始まります。

終業式では、2学期の初めに子どもたちへ伝えた「二つの願い」について振り返りました。一つ目は、「2学期も地域と関わり、幸せづくりにつながる挨拶を続けてほしい」という願いです。朝の挨拶や地域の方への挨拶はすっかり定着し、季節が移り変わる中でも、気持ちのよい言葉のやり取りが続きました。また、さまざまな行事において、子どもたちは地域との一体感を大切にしながら、それぞれの役割を立派に果たしてくれました。学年ごと、あるいは学校の代表として堂々と発表する姿から、一人ひとりの大きな成長を感じる場面が多くあり、心から誇りに思っています。

もう一つは、「自分から進んで行動し、発表するつもりで授業に臨むことで、大人数の中でも堂々と『元気』を発揮できる二名っ子になってほしい」という願いです。これは、学校運営協議会でのワークショップでいただいた御意見をもとに、数年後の統廃合を見据えた“目指す子どもの姿”として、校内でも共有してきた考えです。この点については、まだ学級や児童によって差が見られる部分もあります。通信簿に記される「主体的に学習に取り組む態度」はこの考えに通じる評価の観点で、子どもたちの満足感や自己有用感に直結する大切な力です。通信簿をご覧になりながら、そしてホームページで今学期を振り返っていただければと思います。また、懇談会で担任からお伝えしたお子さんの努力や頑張りを、ぜひ御家庭でもたくさん認め、温かく励ましていただければ幸いです。冬休みには、興味のあることへの挑戦や、見えてきた課題への取組、そして家族や地域との温かいつながりを感じる活動などによって、子どもたちのさらなる成長につながることを期待しています。

さて、今年度も残すところ3学期のみとなりました。年が明けると教職員も子どもたちも、新年度に向けた準備を本格的に進めていきます。6年生は中学校進学を見据えて、他の学年も次の学年への進級、そして統廃合後のより多い人数での活動を念頭に置きながら、4月から気持ちよくスタートを切るための力を蓄えていく必要があります。新しい学習指導要領では、「人生をかじ取りする力」という言葉で表されるように、自ら「幸せ」を生み出し、主体的に歩んでいく力を育むことが大切にされています。今後も、保護者の皆様、地域の皆様としっかり連携しながら、子どもたちの成長を支えてまいりますのでどうぞよろしくお願ひいたします。



12月の行事の紹介 各地でインフルエンザが流行する中、二名小学校では大きな感染の広がりもなく、12月もたくさんの行事を予定どおり実施することができました。子どもたちの頑張りが十分に発揮され、二名地域の保護者・地域の皆様とのつながりが、さらに深まつたことをうれしく感じています。御参加、御協力くださいました皆様、本当にありがとうございました。

12月5日三間町人権あったかコンサート

三間町人権あったかコンサートが開催され、4年生以上の児童が参加しました。終戦80年の節目となる本年、二名小学校の6年生が代表として、平和についての学びを発表しました。二名小学校の発表は、子どもたちの自信に満ちた堂々とした態度と、意義ある学習の積み重ねがよく伝わったと評価をいただき、大変うれしく思いました。



12月12日もちつき大会・おもちバイキング

二名小学校最大の行事ともいえる恒例行事です。よき伝統を受け継ぎ、収穫の喜びを味わい、地域との交流を深め、感謝の気持ちを伝えることが目的です。児童数を上回る多くの地域の皆様や保護者の皆様にお越しいただき、三世代が集う、笑顔あふれる活動となりました。中には40個を超えるおもちを食べた児童もあり、名前をお伝えしての挨拶が飛び交う、心温まるひとときとなりました。1年間取り組んできた二名の米作りの集大成となりました。



12月17日シェイクアウト訓練と防災学習

県内一斉の「シェイクアウト訓練」が実施されました。当日は地域の防災士の皆様にもお越しいただき、防災袋の中身や避難所で使用する防災備品の確認など、実践的な学習を行いました。普段から意識しておくことの大切さを学ぶ、貴重な機会となりました。また、防災士の皆様から子どもたちの元気な挨拶をほめていただき、うれしく感じました。ぜひ御家庭や地域でも、防災について話し合う機会をしていただければ幸いです。



12月23日しめ飾り・しめ縄作りに挑戦

地域ボランティアの皆様の御協力のもと、しめ飾りやしめ縄作りに挑戦しました。田植えや稻刈りを通して、わらには親しんでいる子どもたちですが、形を整えながら作る難しさを改めて実感していました。日本の伝統やその良さを体感できる、学びの多い一日となりました。



冬季休業中の対応について

冬季休業中は1月6日が日直を置かない日（閉校日）となります。学校への連絡等は、基本的に閉校日以外の日にお願いします。電話も時間外対応になっています。なお、閉校日に緊急の連絡がある場合は宇和島市教育委員会 49-7031までお願いします。（12月28日～1月5日は閉校日ですので連絡はできません。）皆様、どうぞ良いお年を。